

令和6年度第1回学校評価アンケート（9月実施分）まとめ

学校評価アンケートへのご協力をいただきましてありがとうございました。結果について報告させていただきます。引き続き、本校の教育活動へのご理解とご協力をお願いします。

【単位は%】

評価内容	保護者	児童
1 お子さまは、楽しく学校に登校している。	95	89
2 お子さまは、気持ちのよいあいさつや返事ができている。	80	86
3 お子さまは、体を動かして遊んだり、運動をしたりしている。	81	77
4 お子さまは、友だちと仲良く過ごしている。	99	95
5 お子さまは、授業が楽しくわかりやすいと感じている。	82	83
6 お子さまは、学校行事を楽しみにしている。	97	94
7 学校は、基礎的な学力が身につくように指導している。	90	85
8 学校は、児童や保護者、地域の声を受け止める努力をしている。	86	87
9 学校は、いじめや仲間はずれのない学校づくりに努めている。	79	89
10 学校は、児童の健康や安全を守るよう努めている。	96	89
11 学校は、児童が学習や生活しやすい環境づくりに努めている。	91	
12 学校は、授業や行事等の参観の機会をつくっている。	98	
13 学校は、必要な教育情報を「ホームページ」「マチコミメール」「学校だより」「学年だより」等で発信している。	98	
14 学校は、合理的配慮等、必要な支援を行っている。 (合理的配慮：児童の特性や困りごとに合わせておこなわれる配慮)	81	

※数字はAそう思う、B概ねそう思うの、肯定的な意見の割合です。

※評価内容を掲載しておりますが、児童用は、表現を変えて評価する内容が同様になるようにしております。

※全回答を平均すると、肯定的な回答の割合は、児童・保護者共に約9割となり、概ね良好でした。しかしあくつかの項目で、保護者と児童の評価に差が見られました。

【考察】

質問2「挨拶」については、子どもたちは、概ねきちんとできていると思っていますが、保護者の方は、もう少し取り組んでほしいと感じているようです。学校でも挨拶の大切さを繰り返し指導しています。ご家庭でも、登校時の挨拶等、よりよい習慣づくりにご協力をお願いします。質問3「体力増進」では、子どもたちは、もっと体を動かしたいと思っているようです。今年は記録的な猛暑のため、外遊びや体育の授業の制限があったことが、影響していると考えます。ようやく暑さも落ちついてきました。体育や休み時間等、楽しく体を動かす時間を設定し、体力増進に努めていきたいと思います。質問5「学習指導」、質問7「基礎学力」の値については、学校に対して、子どもたちの興味関心を大切にした授業、ICT機器を活用したわかりやすい授業等、よりよい授業を求めていると考えます。基礎基本の定着と、より深く学びたいという自学の意識にも、つなげていけるよう努めてまいります。質問8「相談体制」については、保護者・児童共に、もっと教職員と話がしたいと考えています。児童には、担任や相談担当だけでなく、誰にでも相談しやすい雰囲気や環境、また多くの相談機会を設けることで、窓口を広げていきたいと思います。また、保護者の方との相談にも、より丁寧に対応してまいります。質問9「いじめ対応」では、保護者は、友達関係等、一人一人に細やかな配慮と丁寧な対応を求めていると考えます。また、保護者の方の回答では、「分からない」という回答も見られたことから、学校での取り組みについて、より情報共有に努めていく必要があると思います。子どもたちには、いじめや仲間はずれ等、絶対にしてはいけないことを繰り返し指導していきますと共に、困っていることに寄り添い、悩み等を相談しやすい環境作りに努めてまいります。質問14「特別支援教育」については、「分からない」という回答が比較的多く見られました。一人一人の教育的ニーズに応じた適切な教育について、より理解が深められるよう、学校としても情報発信に努めてまいります。教職員は、全項目で児童・保護者の方の満足が得られるよう、今後とも指導・支援に努めてまいります。

令和6年度第1回学校評価（9月実施分）自由記述

○1年生は入学して学校の様子がわからず不安があるので、夏休み前に個人面談を行ってほしい。

→面談を10月に実施している理由としましては、通知表の所見を後期の1回としているため、前期でのお子さまの学習の様子や学校生活についてお伝えすることを目的としております。今後の面談の実施時期につきましては、保護者の方の意見も踏まえながら、年間行事と照らし合わせて検討してまいります。

○PTA活動に限らず、ボランティアや有償の活動などがあってもいいと思う。PTAの負担軽減もお願いしたい。

→本校の教育活動は、PTA役員や保護者の皆さま、SGVの方々、地域の皆さま等に支えられています。引き続き、よりよい協力体制について検討し、可能なものは取り入れてまいります。

○プール学習の外部委託を検討してほしい。

→外部委託につきましては、施設の状況や費用について、教育委員会と相談してまいります。

○タブレットは、持ち運びが大変で、充電も負担である。

→タブレットは、基本、ご家庭で充電して、毎日お持ちいただくことをお願いしておりますが、低学年では、登下校の負担を考えた対応もしております。必要な時にいつでも使えること、万一の緊急事態における学びの保障の観点からも、タブレットの持ち帰りにご理解とご協力をお願いします。

○集金をやめて、口座振替にしてほしい。

→他校の集金方法を参考にしながら、本校としてよりよい集金方法を検討してまいります。

○授業参観など、保護者もネームプレートとかあるといいと思う。

→ネームプレートについて、不審者対応の観点からも、次年度に向けて検討してまいります。

○下校の際に流れる「子どもたちが学校から帰る時間です、地域の皆様は～」というアナウンスは、学年により下校時刻が違うため、何回か流れると防犯上よいと思う。

→市役所からの放送のため、関係課に要望をお伝えします。

○校庭にサッカーゴールを設置して欲しい。

→以前使用していたサッカーゴールは、経年劣化のため、撤去させていただいております。設置につきましては、教育委員会と相談してまいります。

○校門周辺に駐停車する車が多いので危険である。

→お車での送迎は、原則ご遠慮いただいております。けがなどのやむを得ない理由がある場合は、体育館裏の駐車スペースをご利用いただいている状況です。学校前の駐停車は、危険ですのでご遠慮くださいよう、これからも呼びかけてまいります。保護者の皆さんには、子どもたちの安全な登下校のためにも、ご理解とご協力をお願いします。

○友達関係が広がるように支援してほしい。

→機会を見て学年・学級レクを実施したり、異学年で遊ぶ「なかよしタイム」などを、定期的に計画したりしております。引き続き、関係を広げる機会や行事を工夫し、対応してまいります。

○子どもの気持ちに寄り添うような、子どもの気持ちを感じ取った教育をお願いします。

→今後も、一人一人を大切にした教育を推進してまいります。子どもたちからの相談にも、細やかに対応していきたいと思います。ご家庭でご不安やご不明な点がございましたら、遠慮なく担任までご相談ください。

○登下校の見守り箇所や回数を増やしてほしい。

→日頃より、PTA校外指導部やSGVの方々には、登下校の見守り、心より感謝申し上げます。この内容につきましては、校外指導部やSGVの皆さんと、情報共有してまいります。今後も、家庭での見守りを軸にしながら、地域ぐるみで子どもを見守ってまいりたいと思います。学校では、SGVを随時募集しております。活動の趣旨にご賛同いただける方は、学校までご連絡ください。ご協力よろしくお願いします。

○暑さ対策のため、通学路に樹木を増やすなどの対応をお願いしたい。

→今年は記録的な猛暑もあり、学校としましても、暑さ対策が重要課題でした。ご家庭でも水筒の持参など、暑さ対策へのご協力、ありがとうございました。今後ともよろしくお願ひします。学校としましても、市の施設担当部局と相談しながら、可能な暑さ対策を考えていきたいと思います。

○連絡帳への記入は朝だが、低学年だと連絡事項を忘れてしまうので、帰りに記入するのが良いと思う。

→落ち着いてしっかりと書かせることを目的とし、朝の会に連絡帳を記入しております。大切な事は、帰りの会でも確認し、保護者の方に連絡がきちんと伝わるよう配慮してまいります。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。いただいたご意見の中で、複数ご質問のあったものを中心に、掲載させていただきました。ご意見は、全職員で共有してまいります。また、関係機関との調整や、検討すべき内容には、時間がかかるものもあると思いますが、多くの児童にとって良い方向に進むよう、努めてまいります。保護者の皆様から多数の温かいお言葉をいただき、学校として大変励みになります。今後とも、どうぞよろしくお願ひします。